

Les avantages spirituels et temporels que le peuple chrétien devait en retirer, c-à-dire la protection et peut-être même le salut de l'Europe contre l'Islamisme, fruit d'une plus grande dévotion à Marie, auront sans doute aussi influé sur le cœur du Très-Haut. Enfin, ne peut-on pas ajouter, comme dernier motif, la juste punition de cette terre ingrate de Galilée ?

Dans l'année 1291, cette année même où la Sainte Maison de Nazareth s'enfuit de la Galilée, le Calife ou Roi d'Égypte, enorgueilli de ses victoires, s'empara de toute la Galilée, après avoir fait passer au fil de l'épée 25,000 chrétiens et en avoir mis 200,000 en esclavage. C'est ainsi que périt tout-à-fait, en Syrie, le doux règne de la Chrétienté, voilà comment les lieux Saints de la Palestine furent exposés aux excès de la profanation la plus outrée.

Nazareth vit détruire alors l'auguste basilique que sainte Hélène y avait fait bâtir vers l'année 307, après un pèlerinage qu'elle fit aux Saints Lieux. Comme ni les habitants du pays, ni les étrangers ne rendaient plus à la Sainte Maison l'honneur et la vénération qui lui étaient dus, Dieu ne voulut pas souffrir que la demeure de sa Mère, et la sienne propre, restât plus longtemps au milieu des barbares Musulmans, dont la cruauté punissait de mort la dévotion des pèlerins.

Que l'Europe se réjouisse donc d'avoir été trouvée digne de posséder un aussi riche trésor ! Mais ce fut l'Italie, siège et citadelle de la Foi Chrétienne, qui obtint le dépôt sacré, objet de tant d'envie. La main des Anges arracha de ses fondements la Sainte Maison et la transporta à travers les mers et les terres, sans qu'une seule pierre de ses murailles en reçut la moindre offense. Après un parcours de plus de 2,000 milles accompli dans l'espace d'une seule nuit, à travers des régions inhospitalières, elle s'arrêta d'abord en Dalmatie pour aller se fixer enfin à Lorette.

L'Occident ne pouvait recevoir une compensation plus digne en retour des pieuses expéditions de ses Croisés, parmi lesquels brillèrent surtout St Louis et Godefroy de Bouillon.

Heureux est le diocèse de Lorette et Recanati, heureux est son digne évêque, Monseigneur Thomas Gallucci, (1) de posséder un si riche dépôt et de le tenir des Mains de Dieu et de Marie !

F. E. J. CASAULT, Ptre.

(1) Évêque actuel.